

# « Roman d'école » produit au Centre scolaire des Cerisiers

La classe Ressource de Dominique Jeannot et Anna-Lucia Porret du Centre scolaire régional des Cerisiers a participé aux ateliers d'écriture « Roman d'école ». Ceux-ci existent depuis 2015 et sont soutenus notamment par les départements de l'éducation des cantons romands, par la fondation Michalski pour la lecture et l'écriture, la fondation Payot et le Service de l'enseignement obligatoire du canton de Neuchâtel.

Comme l'indique le principe des ateliers « Roman d'école », « les élèves d'une classe en fin de scolarité qui éprouvent des difficultés d'apprentissage écrivent sous la conduite d'un.e autrice.teur expérimenté.e un texte collectif de fiction qui sera publié sous forme de brochure et présenté lors d'une lecture publique par les élèves dans un lieu extrascolaire ».

## La classe Ressource

Les neuf élèves de 12 à 15 ans sont très appuyés par leurs enseignants qui leur assurent les bases scolaires suffisantes pour les orienter vers une formation de type CFC. La classe a travaillé avec l'autrice Claire Genoux durant huit mardis à raison de deux périodes et cela de fin janvier à avril de cette année.

## «L'effroyable histoire des Backrooms»

A propos de leur histoire, les élèves déclarent: « On a créé nos personnages, les lieux où ils vont voyager, leur errance car ils sont guettés par des créatures ennemies. Cela se passe dans des souterrains où la peur règne, c'est un peu glauque mais ça



Les élèves présents ce jour-là dans leur classe de Gorgier.

Photo André Allisson

finit sur une île. Il y a quatre personnages masculins et trois personnages féminins. On a été aussi inspiré par des histoires qui circulent sur les réseaux sociaux. Mais le truc super, c'est qu'on a inventé cette histoire, ça a été un bon moment de partage en collectif et Claire Genoux a mis en forme nos idées. Et le 21 mars, on a visité à Zurich le centre Jull, soit le laboratoire de la littérature pour la jeunesse ». On n'en dira pas plus sur l'intrigue de leur histoire qui sera publiée très prochainement.

## Lectures publiques

Ce moment de partage est attendu des élèves mais est également source de stress. « On a répété les passages qu'on lira devant un public, ce sera une épreuve physique et mentale. » Une classe de l'école Jean-Jacques Rousseau, de Fleurier, a également participé à l'atelier d'écriture. Des lectures publiques effectuées par les élèves des deux centres scolaires auront lieu le 13 juin prochain, à Fleurier puis à Saint-Aubin.

André Allisson

Mardi 13 juin, les élèves des deux écoles se produiront à la galerie d'art et centre culturel Bovet-de-Chine, à Fleurier, à 12 h 15; le même jour, ils seront à Saint-Aubin, au centre culturel de la Tarentule, à 18 h; durée: 1 h, entrée libre et collation